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** Version française ** 
 
Policy 101 Video Series | Transcript 

ENGLISH TRANSCRIPTION 
 
Video 11: Why is policy-making hard? 
 
Sara-Christine Gemson: Action Canada Executive Director 

Hi! I'm Sara-Christine, and I am your host for this Action Canada series on public policy. 

Action Canada is a program for emerging leaders who care about public policy. 

These leaders are from across Canada, from all backgrounds, and work in all sorts of different 
jobs. What they share in common is a desire to contribute to the country, and to do so through 
public policy. 

In this video we'll explore: why is policymaking hard? 

It's not just because people disagree. It's because policy must serve the needs of many 
communities, balance competing values, and decide with limited information and limited 
resources. 

Sometimes it's not possible to find a solution where everyone gets some of what they want, and 
tough choices need to be made. 

Action Canada Fellows will share their experience on why policymaking is hard. 

• PEOPLE WANT DIFFERENT THINGS 

Aaron Pinto: Public Servant 

Imagine that you're out at a restaurant, a pizza place, and you're with a group of friends. One 
orders vegetarian, another wants no cheese, another wants some other order. Imagine trying to 
balance all of these interests. That, for me, is an analogy of what public policymaking is. It can 
be very arduous and a messy process. 

Alex Cool-Fergus: Political Organiser 

Public policy must be created for a variety of people, and everyone has different opinions, 
different needs as well. So we have to consider the needs of each other. 

Maxence Joseph: Economist 

The challenge in policymaking is being able to consider interests that are diverse, varied, and 
sometimes opposed or even in conflict. 
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Blake Bukle: Business Development 

Take mining for example. In the Yukon, many people are pro-mining. It creates jobs, economy, 
benefits. But there's also a downside: environmental risk, and it makes it hard to look to the 
future while protecting the environment. 

In the end, governments must balance perspectives of individuals, companies, First Nations, 
and law, and they have to decide. 

• POLICY IS ABOUT TRADE-OFFS 

Cole Nychka: Engineer 

Unfortunately, sometimes policymakers do have to make tough choices. They must weigh pros 
and cons, and decide what input to accept, what to weigh as more important. That means there 
can be winners and losers. 

Ziana Ahmed: Economist 

You have many dynamics to consider. A big one is cost: how much will it cost? Who will pay? 

Then think about the benefits: who will benefit from the policy? How will it impact groups 
across the population? 

Also consider impacts over time: short-term pain for long-term gain. 

Isabelle Godin: Public Servant 

A small community in New Brunswick, the municipality of Rogersville, put in place many 
programs and policies to encourage diversity—whether gender diversity, the LGBTQ+ 
community, and for women in general. 

Some people opposed them, because their beliefs conflicted with welcoming LGBTQ+ people, or 
some thought public funds should go elsewhere. So there was resistance. 

Instead of relenting, the municipality and council decided to double down. 

It made the community very dynamic and welcoming for almost everyone. 

Linda Tchombé: Non-profit Leader 

For example, the policy to access dental care is funded by ordinary people. When people have to 
pay, it always hurts. Yet those people, who are less advantaged, will benefit from it. 

In the long term, a person with dental health problems—if we don't fix it now, in a few years it 
could cost the health system more. They may need emergency care. 

In the short term, investing can seem contradictory—we should spend elsewhere, but in the long 
run it's a win for everyone. 
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• IT'S COMPLICATED 

Lisa Mah: AI Leader 

Technology is evolving very fast, and the pace of change is not aligned with the pace of 
policymaking. 

Tyler Sack: Governance Expert 

On paper, majority rule makes sense and seems logical, but there's the tyranny of the majority. 

Just because 99 out of 100 agree doesn't mean they're right. Sometimes the one person is right, 
and sometimes you must choose what's correct rather than what's popular. 

Elvis Wong: Strategist 

As government, you must consider impacts on individuals' lives, on local communities, on 
companies and organizations, and on the overall economy. 

Your ultimate role is to figure out the best net long-term impact for people. 

To do that, you must weigh pros and cons, keep both short-term and long-term views. 

In the end, your role is to consult as many people as possible and make a strategic decision. 
You'll rarely be 100% certain it's the best impact. You must work with the information you have. 

Sara-Christine Gemson: Action Canada Executive Director 

So why is it difficult to develop public policies? 

Because it's about finding solutions when no perfect answers exist. 

It's about compromise, listening, and trying to do the greatest good with the resources and 
information we have.  
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TRANSCRIPTION FRANCAISE 
 
Vidéo 11 : Pourquoi l’élaboration des politiques est-elle difficile ? 
 
Sara-Christine Gemson : Directrice générale d’Action Canada 

Salut! Je m'appelle Sara-Christine, et je suis votre animatrice pour cette série d'Action Canada 
sur les politiques publiques. 

Action Canada est un programme pour les leaders émergents qui s'intéressent aux politiques 
publiques. Ces leaders viennent de partout au pays, de tous les horizons, et travaillent dans 
toutes sortes de différents emplois. 

Ce qu'ils ont en commun, c'est le désir de contribuer au pays, et de le faire par les politiques 
publiques. 

Dans cette vidéo, nous verrons : pourquoi l'élaboration des politiques est-elle difficile ? 

Ce n'est pas seulement parce que les gens ne sont pas d'accord. C'est parce que les politiques 
doivent répondre aux besoins de nombreuses communautés, équilibrer des valeurs 
concurrentes, et des décisions doivent être prises avec de l’information et des ressources 
limitées. 

Parfois, il n'est pas possible de trouver une solution où chacun obtient une part de ce qu'il 
recherche, et des choix difficiles doivent être faits. 

Les fellows d'Action Canada vont partager leur expérience sur pourquoi l'élaboration des 
politiques publiques est difficile. 

• DES BESOINS DIVERGENTS 

Aaron Pinto : Fonctionnaire 

Imaginez que vous êtes dans un restaurant, une pizzeria, et que vous êtes avec un groupe d'amis. 
L'un commande végétarien, un autre ne veut pas de fromage, un autre veut encore autre chose. 
Imaginez essayer d'équilibrer tous ces intérêts. Pour moi, c'est une analogie de l’élaboration des 
politiques. Cela peut être très ardu et chaotique. 

Alex Cool-Fergus : Organisatrice politique 

Les politiques publiques doivent être créées pour une variété de gens, et tout le monde a des 
opinions différentes, des besoins différents aussi. Donc il faut tenir compte des besoins des uns 
et des autres. 
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Maxence Joseph : Économiste 

Le défi, c'est d'être capable de prendre en considération des intérêts qui sont divers, variés, puis 
parfois opposés ou conflictuels. 

Blake Bukle : Développeur d’affaires 

Prenons l'exemple de l'industrie minière. Au Yukon, beaucoup de gens sont pro-mines. Cela crée 
des emplois, de l'activité économique, des avantages. Mais il y a aussi un revers : un risque 
environnemental, et cela rend difficile d'envisager l'avenir tout en protégeant l'environnement. 

Au bout du compte, les gouvernements doivent équilibrer les points de vue des particuliers, des 
entreprises, des Premières Nations et leurs obligations légales, et ensuite décider. 

• DES ARBITRAGES SONT NÉCESSAIRES 

Cole Nychka : Ingénieur 

Malheureusement, il arrive que les décideurs doivent faire des choix difficiles. Ils doivent peser le 
pour et le contre, décider de quelles considérations ils tiennent compte, et ce qu'ils jugent être le 
plus important. Cela signifie qu'il peut y avoir des gagnants et des perdants. 

Ziana Ahmed : Économiste 

Il y a de nombreuses dynamiques à considérer. Un élément majeur est le coût : combien ça 
coûtera ? Qui paiera ?  

Ensuite, penser aux avantages : qui bénéficiera de la politique ? Quel sera l'impact sur divers 
groupes ? 

Il faut aussi considérer les effets dans le temps : peut-être une douleur à court terme pour un 
gain à long terme. 

Isabelle Godin : Fonctionnaire  

Une petite communauté au Nouveau-Brunswick, la municipalité de Rogersville, a mis en place 
beaucoup de programmes et des politiques pour encourager la diversité, que ce soit au niveau 
des genres, ou au niveau de la communauté LGBTQ+, puis aussi pour les femmes en général. 

Il y a eu des gens qui s'y opposaient, soit parce que leurs croyances allaient à l'encontre de 
l'accueil des personnes LGBTQ+, soit parce qu'ils pensaient que les fonds publics devaient être 
dépensés ailleurs. Donc il y a eu de la résistance. 

Mais au lieu de reculer, l'administration municipale et le conseil ont décidé de doubler les efforts. 

Cela a rendu cette communauté très dynamique et très accueillante pour pratiquement tout le 
monde. 



Policy 101 Video 11: Transcript - Politiques 101 Vidéo 11 : Transcription 

 
 6 

Linda Tchombé : Leader OBNL 

La politique pour l'accès aux soins, pour les soins dentaires, par exemple, est financée par 
monsieur et madame Tout-le-monde. Quand les gens doivent payer, ça fait toujours mal de 
dépenser. Pourtant parmi ces personnes, les moins avantagées, en bénéficieront. 

À long terme, une personne ayant des problèmes de santé dentaire — si on ne règle pas cela 
maintenant, dans quelques années cela pourrait coûter plus cher au système de santé. Il faudra 
peut-être les admettre aux urgences. 

À court terme, investir là peut sembler contradictoire, on devrait dépenser ailleurs, mais à long 
terme c'est gagnant pour tout le monde. 

• C’EST COMPLIQUÉ 

Lisa Mah : Leader en IA 

La technologie évolue très rapidement, et le rythme du changement n'est pas aligné avec le 
rythme de l'élaboration des politiques. 

Tyler Sack : Expert en gouvernance 

Sur le papier, la règle de la majorité a du sens et paraît logique, mais il y a la tyrannie de la 
majorité. Ce n'est pas parce que 99 personnes sur 100 sont d'accord qu'elles ont raison. 

Parfois, une seule personne a raison, et parfois il faut choisir ce qui est juste plutôt que ce qui 
est populaire. 

Elvis Wong : Stratège 

En tant que gouvernement, il faut considérer l'impact sur la vie des individus, sur les 
communautés locales, sur les entreprises et les organisations, et sur l'économie dans son 
ensemble. 

Votre rôle ultime est de déterminer le meilleur impact net à long terme pour la population. Pour 
ce faire, vous devez peser le pour et le contre, garder à l'esprit à la fois la vue à court et à long 
terme. 

Au final, votre rôle est de consulter le plus grand nombre de personnes possible et de prendre 
une décision stratégique. Vous ne serez presque jamais certain à 100 % que c'est le meilleur 
impact. Vous devez travailler avec les informations dont vous disposez. 

Sara-Christine Gemson : Directrice générale d’Action Canada 

Alors pourquoi est-ce difficile d'élaborer des politiques publiques ?  
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Parce qu'il s'agit de trouver des solutions quand il n'y a pas de réponses parfaites. Il s'agit de 
compromis, d'écoute, et d'essayer de faire le plus grand bien avec les ressources et informations 
dont nous disposons. 
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